

## Paroisse Saint-Eugène / Chapellenie Cœur-Immaculé-de-Marie



1009, chemin St Mary's, / 2321, chemin St Mary's,  
Courriel - **Saint-Eugène** : [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca)  
Courrier postal : a/s 1007, chemin St Mary's, Winnipeg MB R2M 3S5



Heures de bureau : de 10h à midi et de 13h à 15h du mardi au vendredi (fermé le lundi)  
Téléphone : 204-257-0869 Télécopieur : 204-255-4004  
Site web et Facebook : [www.paroissesteugene.ca](http://www.paroissesteugene.ca) [www.facebook.com/paroisse.steugene](http://www.facebook.com/paroisse.steugene)

**Le 18 février 2024 - 1<sup>er</sup> dimanche du Carême – B– Vol. 88 N° 06**

### AVEC NOUS SUR LE CHEMIN



*Jésus conduit par l'Esprit Saint au désert, sort victorieux de la tentation de s'esquiver de l'appel et des exigences de sa mission: instaurer la royauté de Dieu au Cœur du monde. Il est avec nous sur notre chemin.*

#### Un chemin de quarante jours

Chaque année, l'Église se donne un temps de préparation à la fête de Pâques. Le Carême, en effet, consiste en un chemin de quarante jours pour évaluer où nous sommes dans notre projet de vie, dans nos relations avec les autres et avec le Seigneur. Il est une occasion d'approfondir notre foi, de prendre conscience des réconciliations à entreprendre, de raviver notre espérance en l'amour du Seigneur et de consolider nos aspirations les plus profondes. Toutefois, le Carême est plus que cela. C'est aussi un temps privilégié pour s'ouvrir davantage au Seigneur, se nourrir de sa parole, lui exprimer le désir de mieux connaître sa route, comme l'exprime l'auteur du psaume de ce dimanche. En effet, les supplications qui s'y trouvent rejoignent le désir intense de mieux connaître le Seigneur, de percevoir sa tendresse et son amour, de discerner le meilleur de soi-même, de compter parmi les humbles qui choisissent de faire route avec lui. Le Carême invite aussi à intensifier sa prière et à pratiquer le jeûne, qui ne consiste pas tant à se priver de nourriture qu'à se garder de tout égoïsme et à partager avec les plus démunis.

#### Des remises en question

L'Esprit Saint, qui a poussé Jésus au désert, nous invite maintenant à prendre la route des disciples et nous aide à discerner les embûches qui pourraient compromettre notre joie de participer à la vie du Ressuscité. Le monde dans lequel nous vivons n'est pas de tout repos. La violence et les injustices auxquelles nous sommes quotidiennement exposés peuvent miner notre moral et ébranler notre foi, notre confiance en Dieu. En effet, si

ce dernier est Amour, pourquoi tant de haine et de méchanceté dans le cœur de l'être humain? Pourquoi les atrocités de la guerre, l'usurpation des droits fondamentaux ou exploitation des plus vulnérables? Pourquoi la maladie et la mort, qui risquent de remettre en question notre espérance en la résurrection de Jésus et en la vie qu'il nous promet?

De plus, dans le confort du quotidien et le tourbillon de nos activités, il se peut que nous nous privions de temps de dialogue avec le Seigneur, oubliant de lui rendre grâce pour ses bienfaits au long des jours. Comme Jésus dans le désert, nous ne sommes pas à l'abri de remises en question devant des choix qui nous semblent les meilleurs, mais qui peuvent compromettre la fidélité à nos engagements premiers et à notre mission de baptisés. Autant de tentations pour nous faire oublier les chemins de la vérité et de l'amour.

#### Un chemin avec lui

Il est avec nous, le Seigneur, sur le chemin qui nous conduit à sa pâque. Il nous accompagne durant ces quarante jours de relation avec lui et avec nos communautés respectives, dans la prière, le partage et l'ouverture à l'autre. L'alliance d'amour et de protection qu'il a établie avec Noé et tout le genre humain peut nous guider dans les passages à vivre, dans les options à considérer en regard de certaines remises en question. Notre cœur de baptisés est appelé à s'ouvrir au mystère du salut, comme le souligne l'apôtre Pierre dans la deuxième lecture, mais il lui faut s'engager avec une « conscience droite », ce qui exige une conversion. Quels pas dois-je faire, cette année, pour devenir un meilleur disciple de Jésus, un disciple-missionnaire comme le pape François le réclame, afin de poursuivre l'œuvre d'annoncer le royaume de Dieu au cœur du monde? Comment le Ressuscité nous apparaîtra-t-il sur la route que nous choisissons aujourd'hui de prendre? Dans une parole, une eucharistie, une communauté, un pauvre, un être bien-aimé?

# L'énoncé de mission de notre paroisse :

**Rayonner de l'Amour de Dieu le Père, de Jésus le Fils et de l'Esprit Saint.**

**ÉQUIPE PAROISSIALE : Abbé Mudishi Kazadi, [PasteurSTEugene@shaw.ca](mailto:PasteurSTEugene@shaw.ca)  
Courriel de la paroisse : [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca)  
Adjointe administrative: Léonie Lafontaine**

## **LECTURES BIBLIQUES des 17 et 18 février**

**1<sup>ère</sup> lecture** – Genèse 9, 8-15

**Psaume**— Ps 24 (25), 4-5ab, 6-7bc, 8-9

**2<sup>e</sup> lecture** – 1 Pierre 3, 18-22

**Évangile** de Jésus Christ selon Marc 1, 12-15

INTENTION DE PRIÈRE DU SAINT-PÈRE POUR  
FÉVRIER : *Ordo 2024, p.87*

### **Pour les malades en phase terminale**

Prions pour que les malades en phase terminale, ainsi que leurs familles, bénéficient toujours d'un accompagnement médical et humain de qualité.

## **PRIONS POUR NOS MALADES :**

Margarite Widdicombe-Boileau, Guy Couverture, Marie-Louise Deleau, Louise Dupont, Jeanne Fiola, Suzanne Fréchette, Pauline Hébert, Monique Jacques, Mariette Lachance, Denis Lalonde, Lauranne Masserey, Matthieu N., Claire R., Lorraine Schaubroeck, Abbé Marcel Toupin et tous les autres que vous portez dans vos prières. Si un membre de votre famille est malade et vous voulez l'ajouter à la liste, s'il vous plaît, communiquez avec la paroisse au 204-257-0869 ou par courriel: [psteugene@shaw.ca](mailto:psteugene@shaw.ca).

**Le mardi 20 février 2024 à l'église St-Eugène :**

**Célébration eucharistique à 18h30 suivie d'une demi-heure d'Adoration.**

« *Quand on adore, on se rend compte que la foi ne se réduit pas à un ensemble de belles doctrines, mais qu'elle est la relation avec une Personne vivante à aimer. C'est en étant face à face avec Jésus que nous en connaissons le visage. En adorant, nous découvrons que la vie chrétienne avec Dieu. Quand l'homme, pas Dieu, il est amené à adorer son moi.* » Pape - François.



\*Venons et adorons Jésus ... apportons-lui notre vie en lui permettant d'y entrer et de se laisser envahir par sa tendresse. Adorer, c'est un geste d'amour qui change la vie!

## **ACTIVITÉS À VENIR**

**19 février à 18h30**—Groupe de lecture

**20 février à 18h30**—Messe suivie d'adoration du St- Sacrement

**22 février à 18h30**—Rencontre du CAÉ de CIM

## **Groupe de lecture/partage (Book Club) du livre**

**BEAUTIFUL EUCHARIST**



Les membres du Conseil paroissial de pastorage (CPP) vous invitent à participer à un **groupe de lecture et de partage** – un 'book club' du livre **BEAUTIFUL EUCHARIST** qui fut donné aux personnes lors des messes de Noël 2023, à St-Eugène et à CIM.

Il y aura 4 rencontres en tout- les lundis 19 & 26 février ainsi que les lundis 4 mars et 11 mars; de 18h30 à 19h30, en la salle Alma-Lafrenière (au sous-sol de l'église).

Si cela vous intéresse, veuillez inscrire vos informations contactes sur la feuille d'inscription qui est sur la tablette à l'arrière de l'église. Et veuillez prendre une feuille d'explications pour la première rencontre.

Si vous n'avez pas le livre *Beautiful Eucharist* et vous aimeriez avoir une copie afin de participer au Groupe de lecture, OU pour plus de renseignements, veuillez contacter Gabrielle Marion au 204-256-8827 ou , par courriel à , [gmarion3@mymts.net](mailto:gmarion3@mymts.net). Merci de votre intérêt et au plaisir de se rencontrer.



## Développement et Paix

### Caritas Canada : un mouvement de solidarité

Développement et Paix — Caritas Canada est l'organisme officiel de solidarité internationale de l'Église catholique du Canada depuis 1967.

Nous agissons sur les causes profondes de la pauvreté, de l'oppression et des inégalités en travaillant avec des partenaires dans les pays du Sud et en mobilisant la population canadienne pour la justice et la dignité. Nous appuyons les femmes et les mouvements sociaux en tant qu'agents de changement durable.

Notre travail transformateur est possible **grâce à la générosité et l'appui de nos membres** et de la population canadienne qui s'engagent à nos côtés.

**Rejoignez le mouvement** de plus de 12 000 membres et aidez-nous à faire vivre nos campagnes dans votre milieu : [devp.org/devenirmembre](http://devp.org/devenirmembre).

### Groupe d'Entraide

Le groupe d'Entraide aimerait pouvoir venir en aide à des familles en besoin dans notre paroisse d'une façon plus régulière, par eg., faire don de nourriture à ces familles, le dernier dimanche de chaque mois. Cependant, afin d'offrir cette aide régulière, nous devons faire appel à la générosité constante, de vous les paroissiens et paroissiennes, pour des dons d'aliments non-périssables.

Si vous avez des questions ou pour plus d'informations, veuillez contacter Pauline Rey-Rivard au 204-254-2821; [ppcmsr@hotmail.com](mailto:ppcmsr@hotmail.com).

## LA MESSE EXPLIQUÉE PAR LE PAPE (11)

**La liturgie de la Parole** est une partie constitutive de la messe qui nous rassemble pour écouter ce que Dieu a fait et entend encore faire pour nous. C'est une expérience qui a lieu « en direct » et non par ouï-dire, car « lorsqu'on lit dans l'Église la Sainte Ecriture, c'est Dieu lui-même qui parle à son peuple, et c'est le Christ, présent dans sa parole, qui annonce l'Évangile » (PGMR n° 29). (...) Quand on lit la Parole de Dieu dans la Bible (la première lecture, la deuxième, le Psaume responsorial et l'Évangile) nous devons écouter, ouvrir notre cœur, parce que **c'est Dieu lui-même qui nous parle** et il ne faut pas penser à d'autres choses ou parler d'autres choses. (...) Parfois, nous ne comprenons peut-être pas bien, car certaines lectures sont un peu difficiles. Mais Dieu nous parle tout de même d'une autre manière. Il faut rester en silence et écouter la Parole de Dieu. (...)

La proclamation liturgique des mêmes lectures, avec les chants tirés des Saintes Ecritures, exprime et favorise la communion ecclésiale. (...) On comprend donc pourquoi certains choix subjectifs, comme l'omission de lectures ou leur remplacement par des textes non bibliques, sont interdits. (...) Remplacer cette Parole par d'autres choses appauvrit et compromet le dialogue entre Dieu et son peuple en prière. Au contraire, la dignité de l'ambon, l'utilisation du lectionnaire, le choix de bons lecteurs et psalmistes favorisent l'expérience de ce dialogue dans un climat de silence propice à l'écoute. (Audience, 31 janvier 2018)

Tiré d'un ensemble de catéchèses données par le Pape François en 2017 et 2018 à l'occasion de ses audiences du mercredi matin.)

## **CÉLÉBRATIONS LITURGIQUES**

### **le samedi 17 et le dimanche 18 février—1<sup>er</sup> dimanche du Carême—B**

samedi 17 février—16h— Gilles Boissonneault — † — Offrandes des funérailles

dimanche 18 février—9h (CIM) - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

dimanche 18 février—11h— Gisèle Fontaine — † — Nicole de Rocquigny

lundi 19 février (Privé) - Claire Jeanson — † — Offrandes des funérailles

mardi 20 février—**18h30 suivie d'adoration** —Richard Lemoine — † — Offrandes des funérailles

mercredi 21 février—Actionmarguerite

jeudi 22 février—Actionmarguerite

vendredi 23 février—9h—Suzette Paré — † — Roland et Gabrielle Marion

### **le samedi 24 et le dimanche 25 février—2<sup>e</sup> dimanche du Carême—B**

samedi 24 février—16h—Suzette Paré — † — Alice Lemoine

dimanche 25 février—9h (CIM) - Gisèle Delaquis — † — Offrandes des funérailles

dimanche 25 février—11h - Aux intentions des paroissiens et paroissiennes de CIM et St-Eugène

OFFRANDES : MERCI		
le 21 janvier	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	1045 \$ (20 enveloppes)	120 \$ (3 enveloppes)
Libre	89.50 \$	25 \$
le 28 janvier	Saint-Eugène	Coeur-Immaculé-de-Marie
Quêtes dominicales	660 \$ (17 enveloppes)	145 \$ (2 enveloppes)
Libre	123 \$	25 \$
Dépôts automatiques	1645 \$	890 \$

### **REÇU PART-A-DIEU**

Les reçus pour vos dons à la Paroisse en 2023 seront disponibles dès le 3 février. **N.B.**— Les paroissiens et paroissiennes qui n'ont pas encore ramassé leurs boîtes d'enveloppes pour les offrandes de la **"Part-à-Dieu 2024"**, et qui ont donné en 2023, peuvent ramasser leurs reçus et boîtes d'enveloppes à l'arrière de l'église. Un grand merci à tous et à toutes pour votre soutien généreux envers la Paroisse!